



Arañan niveles precovid el empleo y la economía

julio 30, 2021

La actividad económica está en 99.6 por ciento del nivel **prepandemia** y el empleo está en 98.8 por ciento, indicó la **Secretaría de Hacienda** en su informe sobre la Situación económica, finanzas y deuda públicas al segundo trimestre de 2021.

Explicó que la economía está en una fase sólida de **recuperación** gracias al fortalecimiento del mercado interno, que se ha consolidado con la apertura de las actividades derivada del avance del programa de vacunación.

Destacó que las últimas cifras del **Índice Global de Actividad Económica** mostraron un crecimiento real de 6.2 por ciento en los primeros cinco meses del año, en comparación con el mismo periodo de 2020. En el mercado laboral, al cierre de junio se recuperaron 12.3 millones de empleos, un promedio de 880 mil plazas de trabajo al mes desde el inicio del confinamiento por el covid-19.

Los ingresos tributarios, sin incluir el IEPS de combustibles, tuvieron un crecimiento real anual de 2.4 por ciento respecto al primer semestre de 2020 y fueron mayores al programa en 42 mil 902 millones de pesos, en línea con la reactivación económica y el aumento en la eficiencia recaudatoria.

La **SHCP** indicó sobre el apoyo a las familias mexicanas que en el primer semestre el gasto en protección social alcanzó los 637 mil 107 millones de pesos, monto superior en 44 por ciento real al promedio para un primer semestre del periodo 2013-2018.

Trayectoria sostenible

La **SHCP** detalló que la solidez de las finanzas públicas ha permitido mantener la deuda en una trayectoria sostenible, sin sobrepasar los techos de endeudamiento aprobados por el Congreso.

“La calificación de la deuda soberana ha sido reafirmada este año en siete ocasiones, todas por encima del grado de inversión. Lo anterior en un contexto en el que 22 economías han sufrido acciones negativas durante 2021 por alguna de las tres principales agencias calificadoras (S&P Global Ratings, Fitch y Moody’s)”.

Descartó que se vaya a presentar una degradación en la calificación crediticia de la deuda soberana de México, después de que el martes pasado Moody’s Investors Service redujo el rating de **Petróleos Mexicanos (Pemex)** debido al alto riesgo de liquidez que tiene.

El subsecretario **Gabriel Yorio** comentó que “no prevemos una acción sobre la calificación crediticia del gobierno federal, de tal manera que probablemente, la acción de la calificación va a estar aislada del impacto en la empresa petrolera. Obviamente es un tema que nos preocupa y que vamos a seguir de cerca, pero sobre todo vamos a trabajar con **Pemex** para encontrar la mejor forma de poder reforzar la posición financiera de la empresa”.

En videoconferencia para presentar el informe sobre la Situación económica, el subsecretario indicó que el tema de **Pemex** es algo que la dependencia monitorea y la información que se ha analizado y que se tienen tanto de Moody’s como de otras firmas, es que el modelo con el cual ésta analiza la calificación crediticia de la empresa y la del gobierno federal difieren un poco, pero están interconectadas.

“En algunas otras calificadoras Pemex recibe la calificación soberana, la que tiene el gobierno federal; en el caso de Moody’s hay una evaluación sobre la empresa y se toma una decisión específica, si bien el desempeño de la petrolera probablemente pueda tener algún efecto indirecto en las finanzas públicas, en este momento es el modelo que tiene la calificadora y la información que hemos analizado”, apuntó el subsecretario **Yorio**.